

家庭クラブ通信

2021.9.10 第1号

☆第67回全国高等学校家庭クラブ研究発表大会 学校家庭クラブ活動の部

7月29日（木）・30日（金）に第69回全国高等学校家庭クラブ研究発表大会徳島大会がオンライン開催されました。大会は、事前に作成した動画を当日配信し審査する方法で行われました。本校は、「エコ活、はじめの一步！～オリジナルマイバッグへ続く道～」と題して、東北ブロック代表で全国大会4年連続出場を果たしました。



平高生徒や地域の方、この研究に関わってくださったみなさんの思いが、大会を通してたくさんの人に伝わったことがなにより嬉しかったです。平館高校家庭クラブの活動でしかできない貴重な研究活動に参加することができたことを、心から誇りに思います。（3D 伊藤亜紀）

学校全体で応援をして頂いているということを知って、期待に応えたいと思いました。どの高校の発表も工夫されていて、すごくよかったです。やれることを精一杯行い、悔いはないです。（3D 竹田渚）



主に活動を進めた家庭クラブ役員3年生にインタビューをしました。

発表では動画がスムーズに流れ、時間もちょうどよかったのでよかったです。研究で作ったマイバッグを買ってくださった方々が、「使いやすい」、「綺麗」などと喜び、使ってくれた事が一番うれしかったです。（3D 上山真穂）

★ 研究を進める中で「最も大変だったこと、苦労したこと」

問題点を把握し、改善するためにどのような取り組みを行うのか、なかなか案が出ずに、方向性が決まるまで話し合いが進まなかったこと。また、自分達の取り組みたいことが決定しても行動に移せなかったり、伝え方が分からず試行錯誤を繰り返したことです。

★ 研究に関連して「今後にかける思い」

完成したマイバッグの普及活動を続けていきたい。また、後輩達の新しいアイデアを取り入れて、様々な世代の方々に興味をもってもらえるように、さらにマイバッグを進化させてほしいです。

☆【岩手県指導者養成講座報告】

7月15日（木）に岩手県生涯学習センターで、県内の家庭クラブ員、顧問の先生方110名が参加し、その中でSDGsの研修会が行われました。本校家庭クラブ員代表として3年上山真穂さん、2年櫻結槻さんが参加してきました。

〈研修で分かったこと〉

- ・CO₂やN₂Oの排出が、オゾン層破壊につながったこと、「気候変動ではなく、もはや気候危機である」ということを聞き本当に危機だということを知った。
 - ・プラスチック汚染により、年間100万羽の海鳥が餓死していることが分かった。
⇒海に中にあるプラスチックを食べてしまい、胃にたまり、胃の中スペースが無くなる→餌が食べられない
 - ・高校生自らSDGsについて考えて、率先して取り組んでいる人がいることも分かった。
- [報告者 2D櫻結槻]

	世界の5歳から17歳の10人に一人が、生活のために働いています。		世界の50%の財産を立った1%の人々が持っています。
	世界では、9人にひとりがいつもおなかをすかせ、栄養が足りない暮らしをしています。		世界人口の55%が都市部でくらしていて、世界3都市の人口は増え続けています。
	世界で一番平均寿命が長い国は？ 日本男女合わせた平均寿命84.2歳		世界で発生するプラスチックごみは年間3億トンを超えますが、リサイクル率は15%ほどしかありません。
	読み書きのできない15歳以上の人は世界に7億7300万人います。そのうち3人にふたりは女性です。		世界の平均気温は、この100年で0.85℃上昇しています。2100年には最悪の場合最大4.8℃上昇と予測されています。
	世界でも女性の政治家は少なく、全体の30%ほどです。		世界の海には、すでに1億5000万トンのプラスチックごみがあり、年間800万トン流入し続けています。
	世界のおよそ3割の人々が、きれいで安全な水を飲むことができません。		毎年、1300万ヘクタールの森林が失われ、乾燥地では36億ヘクタールが砂漠化しています。
	資源をこのまま使い続けると、石炭は100年、石油と天然ガスは50年ほどでなくなるといわれています。		紛争によって学校に通えない6歳から15歳までの子供は22か国に2500万人います。
	世界のおよそ半分の人々は、一日2ドル（200円）くらいの収入で暮らしています。		世界196の国と地域のうち、146か国が開発途上国とされています。（SDGs参加加盟国は193）
	先進国では85%を超えるインターネットの普及率が、後発開発途上国では19%しかありません。		17の目標は、ひとつひとつが独立するものではありません。課題をいろいろな角度から考えると、多くの事柄とつながっていくことがわかります。

〈指導者養成講座の資料〉

家庭クラブは、令和2年度・令和3年度にマイバッグ製作を通してSDGsに取り組んでいます！！

マイバッグ販売会

